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Merci ! 
Pour que nos enfants puissent faire une 
rentrée dans une école accueillante, une 
équipe de bénévoles autour du Comité des 
fêtes a passé la journée du 22 août à 
nettoyer, à ranger les classes et la cantine de 
l’école Maurice Genevoix. Une action utile, 
dans une bonne ambiance.   
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Journées du Patrimoine 
Les 17 et 18 septembre se sont déroulées les 
journées européennes du Patrimoine. Un 
grand merci aux bénévoles hautotais qui ont 
contribué à la valorisation de notre 
patrimoine. Sans leur dévouement nous ne 
pourrions pas maintenir ce rendez-vous 
annuel.  

 
 

Spectacle de danse 
Un spectacle de danse de la compagnie 
Errance vous sera proposé le samedi 11 mars 
au château d’Hautot-sur-Seine. « Wake Up » 
est un spectacle gratuit dans le cadre du 
festival Spring organisé par la Métropole.  
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Photo Compagnie Errance  

 

Les élus du Conseil Municipal sont heureux 
de vous convier à la  

cérémonie des vœux  
samedi 7 janvier 2023  

à 15h30 au château d’Hautot-sur-Seine. 
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Le 1er octobre, Alain Langlois à l’honneur. 
Extraits des discours  

 
Madame Céline Brulin, sénatrice de Seine-Maritime 

(…) En 1977 démarre votre premier mandat de 
conseiller municipal. Vous n’aviez pas 30 ans, alors. C’est 
tout à votre honneur de vous êtes impliqué, jeune, dans 
l’activité municipale. Vous êtes ensuite devenu adjoint, 
puis 1er adjoint, aux côtés de 4 maires successifs. Vous 
les avez accompagnés de votre expérience, de vos idées, 
de vos projets, de votre sens de l’organisation.  

Je mesure les capacités d’adaptation qui doivent être les 
vôtres. Non seulement pour travailler avec 4 maires 
différents mais aussi parce que les exigences en matière 
de gestion municipale se sont considérablement accrues 
au fil du temps.  

(…) Si la commune est si précieuse, au point que les 
gouvernants se tournent vers elle chaque fois que la 
cohésion de notre pays est mise à mal, c’est parce qu’il 
y a des gens comme vous, Alain, qui s’efforcent chaque 
jour de concrétiser les valeurs de Liberté, d’Égalité et de 
Fraternité, et qui œuvrent en faveur de l’intérêt 
général…  

Alain Langlois, premier adjoint et récipiendaire  

(…) Avec la vie moderne on verra de moins en moins d’élus avec 40 ans 
de vie communale. Merci à mon épouse de l’avoir accepté. Le journaliste 
qui vient de m’interviewer me demandait pourquoi on s’investissait 
aussi longtemps – Eh bien ! c’est parce qu’on aime les gens et son village 
qu’on le fait. Leur rendre service, leur éviter les soucis du quotidien, 
gérer sa commune « en bon père de famille » voilà notre motivation. 
J’aime le boulot bien fait dans la vie de tous les jours, le travail et le sport 
où je me suis toujours investi et, comme Jean-Louis, le maire, nous 
marchons à l’affectif. Un grand bonjour, un sourire nous rend heureux. 
Merci aux Hautotaises et Hautotais qui m’ont souvent plébiscité aux 
élections municipales, rassurez-vous c’est mon dernier mandat car 
l’usure est là, les nouveaux habitants sont complexes et exigeants et si 
on n’a pas internet, de nos jours on n’existe plus, c’est mon cas. Et aux 
plus exigeants je leur dis cette maxime : « L’impossible est en train de se 
faire, pour les miracles, prévoir un délai ! »        À méditer… 

 

 
 

Jean-Louis Roussel, maire d’Hautot-sur-Seine 

(…) Alain a une connaissance précise, rigoureuse de 
beaucoup d’aspects de notre commune. Il connaît les 
habitants, les lieux.  Il est la mémoire d’Hautot.  Vous 
pouvez imaginer à quel point il est précieux pour nous, pour 
vous, pour moi. Être élu local c’est l’échelon le plus 
populaire – donc le plus proche des gens – et dans une 
petite commune comme Hautot-sur-Seine, c’est de 
l’artisanat.   

Quand je dis « artisanat » … vous voyez Alain dans ses 
activités de Premier Bricoleur de la commune, un tournevis 
à la main, grimpé en haut d’une échelle, débouchant les 
toilettes de la salle Brunel ou démoussant la toiture de 
l’école, hier encore il nettoyait le filtre de la chaudière du 
château … tout cela est vrai, c’est un artisan. Mais c’est aussi 
- et je veux insister sur ce point - l’artisan de notre 
démocratie locale, soucieux du respect des règles, 
scrupuleux avec les textes, attentif aux mots utilisés dans 
les comptes-rendus, vigilant sur le calendrier. Il contribue 
au bon fonctionnement des institutions communales. Dans 
ce domaine, la rigueur d’Alain est sans faille… 

 

 

 
 

 

Roger PRINGAULT était le dernier des 5 
frères. Il est décédé brutalement à l’âge 
de 82 ans, le 5 octobre dans sa maison 
de la rue du Rouage. Les parents et tous 
les enfants ont habité Hautot. Cette 
famille s’est investie pour qu’il y ait la 
1ère école publique dans la commune. 
Nous connaissions bien sa silhouette 
cassée par le travail d’ancien chef de 
bordée chez les dockers et par son 
jardin dont il était si fier. Nos pensées 
attristées vont à ses proches.    

Décès  
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Le mot du maire 
La situation que nous vivons est difficile. Nous ne sommes pas sortis de l’épidémie de Covid, nous devons 
faire face à une crise énergétique qui découle en partie de la guerre en Ukraine dans un contexte 
particulier où le réchauffement climatique et ses conséquences semblent enfin compris par le plus grand 
nombre. L’heure est à la sobriété et il est fort probable que c’est ainsi qu’il faudra vivre désormais. Nous 
sommes dans une période transitoire dont nous sortirons, je le souhaite, plus raisonnables et plus 
responsables. En attendant, le quotidien est difficile pour chacune, chacun d’entre vous. C’est aussi très 
compliqué pour notre commune. Face à l’augmentation spectaculaire des coûts de l’énergie, surtout de 
l’électricité, il nous faut faire des choix pour garder un budget en équilibre. J’ai demandé avec insistance 
aux agents et aux enseignantes de l’école d’être vigilantes pour que des gestes simples d’économie guident 
leur comportement. Partout où cela est possible, avec les modestes leviers dont nous disposons, nous 
tentons de limiter les dépenses publiques.  
Quelques réalisations nous permettent cependant de ne pas désespérer et de garder le moral : La 
rénovation de la cour de l’école donne satisfaction aux élèves et à l’équipe pédagogique ; Le classement 
comme « arbre remarquable » du magnifique hêtre pourpre de l’école ; la remise en état, prévue pour 
l’automne 2023, de la mare aux loups ; le chemin d’accès PMR pour la mairie.  
Dans quelques jours nous entrons dans la période des fêtes de fin d’année, nous aurons notre marché de 
Noël au château, puis les vœux du Conseil Municipal le 7 janvier prochain et au printemps nous relançons 
des initiatives artistiques et culturelles. Gardons confiance. Je vous souhaite une bonne fin d’année.  

Jean-Louis Roussel  
Décembre 2022 

 

 

Si vous êtes concernés, 

contactez la mairie ! 

 

Le 11 novembre 2022 
Cérémonie au Monument aux morts 

 

Grâce aux enseignantes de l’école, les enfants de la 
commune ont étudié le monument aux morts d’Hautot-
sur-Seine. Ils ont effectué des recherches sur les 
victimes et participé avec beaucoup de sérieux aux 
commémorations du 11 novembre. De beaux dessins 
du monument ont été réalisés et exposés dans la salle 
Maurice Brunel. Les enfants de l’école Maurice 
Genevoix se sont impliqués dans cette journée 
nationale. Nous pouvons être fiers d’eux, et de leurs 
enseignantes, ils ont réalisé un vrai travail d’histoire et 
de mémoire, indispensable à la construction de leur 
citoyenneté.  
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        Repas des anciens 
 

Sortie à Honfleur 

 Le Comité des fêtes de Sahurs a organisé le 12 
octobre une sortie à Honfleur pour les Anciens de 
Sahurs, de Saint-Pierre-de-Manneville et d’Hautot-
sur-Seine. Les participants à cette sortie ont visité 
« Naturospace », un site dédié à la protection de la 
nature et aux amoureux des papillons. Après un 
bon repas, les participants ont pu apprécier une 
sympathique promenade en bateau dans l’estuaire 
de la Seine. 
  

Comme tous les ans, nos Anciens se 
sont retrouvés au château autour de 
leur traditionnel repas. Cette année il 
a eu lieu le 16 octobre et, pour 
l'occasion, les convives ont pu 
apprécier les qualités culinaires et le 
service d’un nouveau traiteur qu'ils 
ne pourront que recommander. La 
rencontre a été festive et animée. 
Elle a apporté un bon moment de joie 
et de retrouvailles en cette période 
difficile.  
  

Concours de pétanque 2022 
Le dimanche 4 septembre, le Comité des Fêtes a organisé un concours de pétanque dans le parc du 
château d’Hautot. Les préparatifs étaient placés sous la houlette de Christiane Soudé et Pierre Vilcoq. Un 
café de bienvenue accueillait avec bienveillance les joueurs. Les participants se réunissaient ensuite 
autour des organisateurs afin de procéder aux formalités d’inscriptions et au tirage au sort des équipes.  
Les habitants des villages voisins ou de la Métropole étaient venus en force pour affronter les redoutables 
joueurs d’Hautot. Sous un soleil encore ardent de fin d’été, les équipes de deux joueurs commençaient 
les affrontements avec bonne humeur. En fin de partie, les résultats étaient ensuite pointés sur un grand 
tableau récapitulatif. 
 Après quelques parties âprement disputées, la 

matinée se clôturait par un apéritif suivi d’un repas 
servi au château.  Après ce repas bien mérité, pas 
de sieste ! il fallait relancer les équipes pour la 
deuxième partie du concours. Le beau temps de 
l’après-midi encourageait les joueurs à améliorer 
leurs performances (ou à aggraver leurs scores !). 
Une fois toutes les parties jouées et le tableau des 
scores complété, les résultats furent proclamés 
dans le grande salle du château. Chaque participant 
reçut une récompense de son choix offerte par le 
comité des fêtes. Les joueurs se séparèrent en se 
donnant rendez-vous l’année prochaine. 
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SAIPOL, suite… 
Le PETIT JOURNAL D’HAUTOT a plusieurs fois évoqué les nuisances produites par l’usine SAIPOL de 
Grand-Couronne. Depuis mars 2020, les contacts sont réguliers entre la mairie d’Hautot-sur-Seine, la 
direction de l’entreprise, la DREAL (Direction Régionale de l’Environnement) et la Préfecture. La 
production de vapeur de l’usine Bio Cogelyo Normandie (BCN) est à l’origine de ces nuisances sonores. 
En effet, c’est le rejet de vapeur en excès qui provoque ce bruit insupportable. 
Des aménagements ont été réalisés par SAIPOL : doublement d’un évent d’évacuation de la vapeur et 
mise en place d’un silencieux. De plus, un sonomètre a été installé dans la commune pendant un mois 
pour mesurer objectivement les nuisances. Chacun s’accorde pour constater que ces initiatives sont 
insuffisantes. Nous sommes toujours victimes du bruit anormal et les plaintes légitimes des habitants 
se multiplient en mairie et à la DREAL.  
Lors d’une rencontre le 2 décembre avec quelques habitants de la commune, le directeur de SAIPOL 
nous a informés que des déflecteurs et des silencieux supplémentaires ont été achetés, qui seront 
installés prochainement. Par ailleurs, après négociation avec la DREAL et la Préfecture, SAIPOL a prévu 
– mais seulement à échéance de 2025 – l’installation d’une turbine électrique pour récupérer la vapeur 
en excès produite par l’usine BCN.  
Nous regrettons que SAIPOL ne soit pas en mesure de nous fournir actuellement les résultats des 
mesures du sonomètre et de nous donne pas un calendrier plus précis sur la mise en place des nouveaux 
équipements. Nous avons demandé que l’usine ne s’engage plus seulement sur des moyens mais aussi 
et surtout sur des résultats.  

La sucrerie AKS 

 
 

Une rencontre a été organisée à l’initiative de Céline Brulin, sénatrice de la Seine-Maritime, au ministère 
de l’Industrie avec une délégation des maires concernés par la sucrerie. Étaient présents Thierry 
Jouenne (Sahurs), Jacques Meng (La Bouille), Frédérik Le Goff (Moulineaux), Julie Lesage (Grand-
Couronne), Jean-Louis Roussel (Hautot-sur-Seine) ; la députée Alma Dufour et Didier Marie, sénateur 
et conseiller départemental du canton.  
Nous avons exposé notre opposition à ce projet. Le PETIT JOURNAL D’HAUTOT vous a expliqué notre 
point de vue. Un dossier a été déposé aux responsables du ministère. Nos arguments seront examinés 
lors d’une réunion interministérielle (ministres de l’économie, de l’agriculture, de l’industrie, du 
commerce extérieur…etc…) et des projets de développement économiques alternatifs vont être 
recensés. Nous avons insisté sur la nécessité pour l’État et la puissance publique de définir quel type 
d’activité ils souhaitent soutenir et développer plutôt que d’être uniquement tributaires de projets 
élaborés par des acteurs économiques peu soucieux des territoires sur lesquels ils veulent s’implanter. 
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Par une présence bienveillante, je propose d’accompagner & soutenir nos aîné.es dans leur quotidien de vie, 
pour les : démarches diverses, soins, courses, RDV, partages, échanges, balades, tâches quotidiennes             
activités de détente et pratiques corporelles. 
Portée vers le soin aux personnes depuis l’enfance, maman de 4 enfants et après 15 ans d’accompagnement 
social et relation d’aide auprès de familles migrantes, j’exerce aujourd’hui une activité d’accompagnement à la 
personne vers un mieux-être. Je suis chaleureuse, dynamique, à l’écoute et soucieuse du bien-être de chacun. 
N’hésitez pas à me contacter : Stéphanie, au 06.60.18.14.56.  vibrerenharmonie.fr à Hautot-sur-Seine.  

 

        
 

Vous rendre dans les 
magasins vous pèse ? Envie 
de retrouver le bon goût des 
produits du terroir bio et 
locaux ? De partager une 
éthique commune dans le 
souci de la préservation de la 
planète et de la protection de 
notre santé ?  
Vous êtes fait pour rejoindre 
notre Association pour le 
Maintien d'une Agriculture 
Paysanne. Votre panier vous 
attend tous les mardis soir de 
18h à 19h à Saint-Pierre-de-
Manneville.  
Pour tout renseignement, 
vous pouvez contacter : 
Stéphanie au 06.60.18.14.56 
ou Corinne au 06.04.41.57.14  
 
 

AGIR abcd accueille avec plaisir tout retraité désireux de pratiquer une activité 
bénévole de solidarité, quelle que soit son ancienne activité professionnelle.  AGIR 
abcd propose également l’action CAR : Des chauffeurs bénévoles conduisent le 
véhicule d’une personne isolée pour l’emmener à la destination de son choix.  Il suffit 
d’appeler le 07 83 13 09 31 pour avoir tous les renseignements. AGIR abcd a besoin de 
chauffeurs bénévoles et attend les personnes à transporter dans leur propre véhicule. 
 
 
 
  

 

 

Distibution à la ferme «Les Jardins d’Hugotin»
10 bis, rue de Bas - 76113 Saint-Pierre-de-Manneville

*Certains produits sont distribués une semaine sur 
deux (semaines paires/impaires). Détails à suivre ! 

L’ Amap des Boucles de la Seine vous propose ...

Rendez-vous

le mardi
de 18h à 19h*

Un panier de 
légumes Bio Du pain Bio

Du fromage
de chèvre Bio

Des pommes
et des jus Bio

Des bières Bio Des œufs et 
volailles fermiers

Des champignons 
Bio

Des œufs fermiers

Des pommes 
et des jus Bio

Producteur : Jean-François
Ferme : La Ferme de la Rivière Bourdet
Quevillon

Arboriculteur : Denis
Ferme : Les Vergers de Belaitre
31, route de Belaitre - 76840 Quevillon

Tous
les mardis

6 œufs 2,30e
12 œufs 4,50e
Poulet le kilo 8,90e
Miel 500g 9,00e

Pomme le kilo 3,00e
Jus de pomme 4,00e
Jus pomme/framboise 5,00e
Jus pomme/rhubarbe 5,00e
Cidre bouché brut 4,50e
Cidre bouché brut x3 12,00e
Pétillant de pomme 4,50e

sur commande

DISTRIBUTION : Tous les mardis de 18h à 19h à la ferme.
CONTACTS : Corinne 06 04 41 57 14
         Jean-François 06 83 83 87 22

DISTRIBUTION : Tous les 15 jours, le mardi de 18h à 19h à la ferme 
de octobre à mars.
CONTACT : Karine 06 09 49 70 24

pour commande

Le mardi
Les semaines 

paires

 

SE FAIRE 

PLAISIR

L’ADMR76
VOUS PROPOSE 

LA LIVRAISON DE REPAS 
À DOMICILELe confort et la sérénité d’être 

livré chaque jour par votre 
facteur. Une visite, un sourire, 

un échange.

VOS REPAS LIVRÉS PAR 
VOTRE FACTEUR

Envie d’un repas varié, simple 
et nourrissant sans avoir à 

sortir de chez vous ?

Laissez-vous tenter par notre 
menu du jour en fonction de 

vos goûts, de vos envies ou de 
votre régime spécifique.

LAISSEZ-VOUS TENTER 
PAR NOS REPAS

Contactez votre ADMR au 
02 32 93 90 90

02 32 93 90 90
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La vie de l’école

 
Nettoyons la nature 
Comme depuis plusieurs années, nos écoliers ont réalisé 
un geste éco-citoyen en se mobilisant le 23 septembre 
pour une opération Nettoyons la Nature. Près de 50kg 
de déchets ont été ramassés en forêt. 

 
 
 
 
 

 
 
École du dehors 
Cette année, une demi-journée par mois, les élèves font 
classe dehors : dans le parc du château pour les plus 
jeunes, dans la forêt pour les plus grands. Une belle 
occasion d'apprendre avec la nature et de développer 
des partenariats avec le Parc Naturel Régional des 
Boucles de la Seine. 

 

Activités sportives 
Les élèves des deux classes ont participé avec beaucoup 
d'entrain au cross de l'école, dans le parc du château, le 
18 octobre. Les CM1 et CM2 ont, en plus, couru le cross 
du collège Gounod. Une belle occasion de découvrir le 
collège, de retrouver les anciens camarades. Bravo à 
tous les coureurs et Félicitations à Maxence et Emma 
pour leurs podiums ainsi qu'à Sascha et Zacharie ! 
 
 

 Le Conseil d’école s’est tenu le 7 octobre. Deux projets montrent l’investissement exceptionnel des 
enseignantes et de l’équipe pédagogique de l’école. Bravo à elles et souhaitons la réussite de ces projets.  

 

 

Embarquer sur notre tapis volant !  
Les enfants vont être au cœur d’une création et 
contribuer à une œuvre musicale, sonore, originale et 
collective. Le projet est réalisé en partenariat avec 
Normandie Images et la DRAC. Des sorties culturelles 
sont prévues, au cinéma et à l’opéra de Rouen.  

Label Génération 2024 
L’école a obtenu ce label en lien avec les JO 2024. Une 
rencontre est envisagée avec le champion 
paralympique Florian Merrien. Un cycle d’athlétisme 
est programmé pour 2023 avec la fédération 
d’athlétisme de la Seine-Maritime. 
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Redémarrage du club des peintres 

 
Peinture d’Elisabeth de Pourquery  

Mi-septembre l’activité du club des peintres d’Hautot a repris. 
Les artistes amateurs, fidèles au rendez-vous, se sont retrouvés 
avec plaisir. Pour préparer notre future exposition dans le cadre 
de l’Armada, l’activité est axée sur les bateaux, le fleuve, la mer, 
la vie maritime. Toujours dans une ambiance conviviale, ce 
moment de partage nous permet de pratiquer des techniques 
différentes comme l’huile, le fusain, le pastel, l’acrylique, 
l’aquarelle, etc… Rendez-vous tous les lundis de 14h à 16h dans 
la salle Maurice Brunel. 
 

L’Armada – du 8 au 18 juin 2023 

La prochaine Armada aura lieu du 8 et le 18 juin 2023. Le dimanche 18 juin se tiendra la Grande Parade.  
Des milliers de personnes se retrouveront pour l’occasion sur les 120 km de berges de la Seine entre 
Rouen et Le Havre pour saluer le départ des navires. Cette année encore, comme à chaque fois depuis 
1989, nous serons au rendez-vous ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sur la zone d’évitage en bord de Seine, le Club des peintres d’Hautot, aidé du Comité des fêtes, a prévu 
plusieurs animations.  Sous des barnums des artistes exposeront leurs œuvres sur les thèmes des marins, 
des voiliers, du fleuve, de la mer…  
D’autres projets sont toujours possibles. Nous avons besoin de vous, de votre aide et de vos idées pour 
faire de cette Grande Parade du 18 juin, un moment festif et convivial. Toutes les bonnes volontés sont 
bienvenues. N’hésitez pas à contacter Christiane Soudé ou Catherine Caron-Langlois au 06 22 66 56 48.  
 

        

 

 

 

 

  


